

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 4 DE OCTUBRE DE 1903

NÚMERO 410

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Breva GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotos, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

“La Pulpería del Carmen” y “El Aguila de Oro”

son sin duda alguna, los establecimientos mejor situados y mejor servidos de la capital. Una sola visita á ellos, convencerá al más incrédulo.

Hay permanente y completo surtido, tanto en abarrotos como en licores. Todo nuevo y á precios equitativos. Especialidad en el famoso vino de mesa DOMAINE DE CATOY, y en los sabrosos y baratísimos cocktail nacionales al alcance de todos los bolsillos.

Esmero en el servicio y prontitud en el despacho!

TINTORERIA

AL LADO SUR DEL COLEGIO

DE SEÑORITAS

De

CARLOS PERALTA O.

Acabo de recibir un buen surtido de colores, finos, firmes y brillantes para pañolones, chales, rebosos y todo objeto de seda. Negro firme y brillante especial para seda y lana como trajes de señora y ropa de hombre etc.

Precios bajos al alcance de todos los pobres.

COMPANIA

de Agencias de
Costa Rica Limitada

PUNTARENAS, SAN JOSÉ, LIMON, SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

LA reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado á toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos & c.

Octubre 3. 1m.

MANUEL BARAHONA,

GERENTE.

FERROCARRIL DE COSTA RICA

Se avisa al público que desde el 1º de Enero de 1904 en adelantela, Empresa no se hará cargo del despacho de importaciones de Limón, á no ser que vengan consignadas bajo conocimiento directo.

Para evitar demoras en el despacho de exportaciones, la Compañía ha dispuesto pagar al Gobierno, durante la próxima cosecha de café, el impuesto de muellaje de 1/3 de céntimo por kilo, por el café y cueros que se exporten bajo conocimiento directo, y su equivalente será incluido en los cargos á cobrar en el punto de destino. Por consiguiente, incluyendo derechos de muellaje, los cargos del 1º de Octubre en adelante, hasta nuevo aviso, serán por cada mil kilos:

A Europa café £ 41.8 y
A New York „ \$ 19,85 oro americano
„ „ cueros \$ 22.86 „ „

Las siguientes rebajas regirán desde la fecha:

Por ganado vacuno, caballar, mular, lanar ó porcino, en lotes de carro entero se cobrará un precio uniforme de \$ 45.00 por carro, por cualquier distancia, quedando á discreción y riesgo del dueño el número de animales que ponga en cada carro.

Por café molido y chocolate del país se cobrará por peso en lugar de medida.

R. E. BROUNGER,

Administrador.

San José, 30 de Setiembre. 17. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

De política

“El Derecho” el órgano más autorizada de la oposición, trae los siguientes párrafos explicando la actitud y tendencia del partido republicano-fernandista.

No luchamos contra el señor Esquivel. Al subir al Solio Presidencial dejó de ser nuestro contrario, y es hoy ante todos y para todos Presidente de la República. Nuestros adversarios serán quienes nos disputen el triunfo en los comicios, y nuestro peor enemigo, quien atente contra la soberanía popular.

No desea el Partido Republicano—como dicen sus adversarios—sembrar desórdenes en el país; obstaculizar la buena marcha del Gobierno, cubrir de espinas su camino. Al contrario, desea encarrilarle, porque comprende que su vida depende de la tranquilidad. Sabe que un gobierno que da el primer paso hacia el despotismo—precipitado por una oposición rabiosa—no se detiene, sino que llega á la meta de la arbitrariedad y el dolo.

Hoy que no tiene adversario delante, se prepara asegurar en los comicios el predominio de la ley y la bondad de sus ideales y, siendo la tranquilidad su norte y el progreso su bandera, sin vacilaciones ahogaría cualquier movimiento sedicioso que se quisiera imponer al país en nombre de nebulosas aspiraciones y promesas vagas.

Al Partido Republicano le conviene que el señor Esquivel termine tranquilamente su período, más de lo que sus adversarios se imaginan. Le conviene, porque tiene fe en la palabra del señor Esquivel, y piensa que su personalidad es la única garantía de respeto á la voluntad popular en el Gobierno.

Entremos en campaña

El Hospital de San Juan de Dios

“La República” de ayer mañana dijo lo siguiente en un su suelto de crónica:

“Uno de los Doctores del Hospital de San Juan de Dios nos ha rogado que manifestemos al cronista de EL NOTICIERO, que últimamente escribió algo acerca del benéfico instituto, que no es exacta la noticia de que se hizo eco, á propósito de un niño que murió en estos días.

El Doctor nos dice que él y otros de sus compañeros, ven con extrañeza la hostilidad ya en varias ocasiones demostrada, que revela EL NOTICIERO.

—Nosotros deseáramos, nos dijo el Doctor que el señor Director del periódico, señor Briceño, hiciera una visita al Hospital para que se convenciera de lo injusto de los ataques de su periódico.

Trasladamos la manifestación del Doctor á nuestro amigo don Leonidas.”

No hay tal hostilidad de nuestra parte. Sabemos que el Hospital de San Juan de Dios es un edificio amplio, higiénico y que cuenta con todos aquellos elementos que requiere un establecimiento de primer orden de esa índole.

Lo que pasa en eso es una cosa especialísima que preciso es que ahora que se nos alude, hagamos pública.

Hace algún tiempo llegaron á esta capital dos guanacastecos, comprovincianos nuestros, en un estado de salud asaz lamentable, rayando certificados de pobreza en debida forma.

Como era natural, llegaron á nosotros para que fuéramos con ellos á buscarles la entrada. El doctor Giustiani, distinguido médico, dió las tarjetas de entrada.

Fuéronse aquellos infelices al Hospital, pero cuál sería nuestra sorpresa cuando los vimos regresar casi llorosos y nos refirieron que un portero gruñón no les había dado acceso.

Contamos nuevamente con el doctor Giustiani, y gracias á sus órdenes pudieron entrar los dos enfermos.

Al cabo de día y medio los vemos nuevamente en nuestra casa y uno ellos nos dijo: “Señor: ya nos vamos á nuestros ranchos, pues en el campo tal vez la Providencia se condeña de nosotros.”

—¿Qué les ha pasado?, les dijimos.

—En primer lugar, señor, nos hemos encontrado con un enfermero que nos trató de modo duro y, después llegó otro doctor de turno y ese dijo que yo debía salir inmediatamente y que sólo mi compañero podía quedarse. Viendo

eso mi compañero dijo que también se iba y aquí nos tiene.

Eso es todo lo que tenemos que decir del Hospital de esta, y he ahí nuestra inquina.

Amablemente invitamos á los señores médicos de aquí establecimiento á fin de que nos expliquen todo ese “intrigulis”.

Después que ellos hablen, á nuestra vez hablaremos.

LEONIDAS BRICEÑO.

Cablegramas

Recibidos á las 1 de la tarde

DISCURSO DE BALFOUR

Sheffield, 2.—Cuando Balfour concluyó su discurso, los concurrentes manifestaron su aprobación y se aprobó por unanimidad la moción de dar un voto de confianza al gobierno. Seguidamente el primer ministro tuvo que dirigirla la palabra á las personas que no pudieron oír su primer discurso.

Londres, 2.—Juzgando por los comentarios de la prensa de esta mañana, el discurso de Balfour no produjo el efecto que era de esperarse en vista del entusiasmo de las personas que lo escucharon. El discurso deja la cuestión exactamente donde la dejó el reciente folleto de Balfour. La prensa se manifiesta chasqueada por la omisión que Mr Balfour hizo en su discurso, al no referirse á la crisis ministerial, ó no explicar la política que se propone seguir.

LOS RECLAMOS CONTRA VENEZUELA

La Haya, 2.—Hoy se verificó la primera sesión del tribunal que se ha nombrado para fallar en la cuestión de la prioridad en el asunto de las reclamaciones establecidas por la Gran Bretaña, Alemania é Italia contra Venezuela. El presidente del tribunal, conde Muravieff, se refirió en su discurso á la significación que entraña el arbitraje y en el cual por primera vez han tomado parte un gran número de naciones, lo que evita las calamidades de la guerra, triunfando así el derecho sobre la fuerza.

Se discutió acerca del idioma que se debe emplear ante el tribunal. La Gran Bretaña y Alemania sostuvieron que la memoria de los reclamos debe ser escrita en inglés; y que los argumentos podían hacerse en cualquier otro idioma, con permiso de la corte. Mañana se anunciará la resolución del tribunal acerca de este punto. También se considerará mañana la solicitud Wayne Macleagh para que se le permita á Venezuela la presentación de su caso. La Gran Bretaña se opondrá á la solicitud de Mr. Macleagh.

OBSEQUIO AL REY CRISTIAN

La Haya, 2.—Es intención del ministerio presentar al Rikdag una proposición pidiendo la autorización para construir un gran palacio en Christiasburg, como regalo al anciano Rey. Una parte del palacio se podría ocupar para las reuniones del Parlamento y el resto como residencia real.

NEUVO VALÍ EN BEIRUTH

Beiruth, 2.—A pesar de las unánimes protestas de los cónsules extranjeros, la Puerta ha nombrado valí de Beiruth á Khalia-bajá. Se teme que resulten desórdenes de la ramoción de Nazin-bey, que fué nombrado valí interinamente.

DE PROVINCIAS

Grecia

Diálogo entre un prudente y un osado

RAMÓN, (prudente).—LICO, (osado).

Ramón.—¿Qué tal Lico, cómo la pasas?

Lico.—Pues hombre, á como está el tiempo, la paso divinamente.

Ramón.—Te debe producir mucho tu cerebro, no es verdad?

Lico.—Pues ya lo creo, si no fuera eso, estaría hecho una Z.

Ramón.—Hablemos de todo un poquito. Dime, qué tal de política?

Lico.—Hombre, la cosa está que ni se entiende, no se sabe lo que tocan, mientras es polka es mazurka ó paso-doble; pero lo cierto del caso es que á mí me suena muy “pianito.”

Ramón.—Haces mal en preocuparte, porque solo á tí te suena pianito, pues en política uno debe procurar, si es posible, á toda una sociedad y no halagar el oído tan solo á dos ó tres de los que sostienen las mismas ideas.

Lico.—Gracias, Moncho, comprendo que tienes sobrada razón.

Ramón.—Como hace rato que no nos vemos, á mejor dicho, desde chiquillos, me permito preguntarte, ¿ya sabes leer?

Lico.—Ya lo creo, y no sólo leo para mí sino que de cuando en cuando arrullo con mi pañada vez á alguna persona importante.

—Ramón.—¿Qué bueno!

Lico.—Ahora hablemos de nuestro pedacito de tierra, en el cual recibimos los primeros rayos del foco luminoso de la educación.—Dime: qué impresiones has recibido en tus paseos por diferentes puntos de nuestra República?

Lico.—Monchito; te diré que es con lo que

más he gozado en el transcurso de mi vida, pues siempre acompañado, he recorrido ciudades viejas y "nuevas," villas y barrios, y de sus habitantes es mi deber "estar agradecido" por las muchas atenciones que se han dignado prodigarme.

Ramón.—Te felicito, pues eso me encanta de un amigo que, aunque se aleje de la capital, "envía" a ella dejando y llevando gratos recuerdos.

Ramón.—Prescindiendo de los gozos que hayas tenido en tus paseos "de oficio"; dime: ¿qué aspecto te han presentado los diversos pueblos que dices te han brindado "atenciones merecidas"?

Lico.—A mi modo de ver, casi todos me han presentado el aspecto que sus respectivos nombres indican, de acuerdo con su población y adelantos, esto es, ciudades viejas y "nuevas," villas y barrios; pero entre las ciudades nuevas Grecia me ha parecido un puerto.

Ramón.—¿Qué dices?... un puerto! Grecia tiene tanto de puerto como tú de "cangrejo colorado." Personas de criterio más sano que el tuyo no se han atrevido a decir semejante cosa.

Lico.—Pues amigo... aunque sea cangrejo, porque estos animalitos tienen la dicha de salir a la playa a recibir la luz del sol refractada por la blancura de las conchas.

Ramón.—Y de eso depende que se les desarrollen mucho sus tenazas... ¿no es verdad?

Lico.—Creo que sí.

Ramón.—Yo, amigo sincero, te aconsejo, que evites cuanto puedas pernoctar en los puertos, sobre todo si son nuevos, pues en ellos abundan los mosquitos que pican de noche y entre ellos puede haber alguno que te inocule la fiebre amarilla ó tal vez la viriosa, según tu temperamento.

Ramón.—Dejando la fiebre a un lado y acordándonos de algo que nos haga olvidar la muerte, me dirás: ¿te gusta asistir a los bailes? (decontes, se entiende).

Lico.—Está claro que sí, pero me gustan cuando soy acompañado por los que aunque en apariencia sean de alta talla.

Ramón.—A mí me enloquecen pero cuando a ellos se procura la unidad de acción que es lo que constituye el orden y la satisfacción de los que concurren aun de oficio.

Lico.—¿Y qué piezas te satisfacen más en los bailes?

Ramón.—Casi todas, pero especialmente las cuadrillas bien bailadas, esto es, que como te dije se guarde el orden, pues bará como mes y medio (23 de agosto), estuve en un bailecito, en el cual cierta pareja, bailando cuadrillas, se quedaba solita en el salón, importándoles muy poco los demás que aguardaban el siguiente número, confundiendo de ese modo las cuadrillas de baile con las cuadrillas de peones en los caminos.

Ramón.—Como creo que con las preguntas que se ha hecho este viejo, te tiene ya fastidiado, es bueno que nos despidamos, siempre aconsejándote, medites mucho en la verdad de las cosas pues hay un refrán que dice: "No se queje si es comido, quien se come a los demás." Que la pases bien, y le saques la "sustancia" a nuestra conversación para que te sirva de alimento mientras vivas.—CARACOL.

INTERESES GENERALES

Cablegrama

sensacional y falso publicado en muchos periódicos americanos

Especie calumniosa mandada por la nombrada agencia mejicana de noticias

UN LIBELO ATROZMENTE CALUMNIOSO

(De "The Mexican Herald," de México, de setiembre 10.)

Artículos sensacionales basados en un supuesto cablegrama de esta ciudad han visto la luz en el "St. Louis Port Dispatch," "New York World," "Chicago Chronicle" etc., acusando a las compañías de lotería establecidas aquí de fraude sistemático y lanzado el cargo de que la esposa de un alto personaje había, indebidamente, recibido dos premios principales.

Se da como responsable local de este relato a todas luces inexacto y difamante a un caballero que reside en ésta, en uno de los mejores hoteles; un capitalista de muy limpia reputación. Se pretende que él figure como el "detective" que ha descubierto la "corrupción" imaginaria que existe en el manejo de estas loterías. Inecesario es decir que este caballero nada tiene que ver con el asunto, y el uso que se hace de su nombre es injustificado de un todo y calumnioso.

Este periódico no publica avisos de loterías y puede, por consiguiente, hablar con la más completa imparcialidad.

Existen aquí dos compañías de loterías, una de ellas bajo la inmediata vigilancia del gobierno y la otra bajo una inspección oficial rigurosa. No hay la más leve sospecha de fraude en su manejo. En cuanto a lo de los dos grandes premios obtenidos por la esposa de un eminente personaje, es ello una risible y ridícula mentira, que todo buen ciudadano quisiera ver marcada a su autor, quien merece recibir ejemplar castigo.

Se dice en el despacho (probablemente una confección mandada por correo) publicado en el "Chicago Chronicle" que "las ganancias de las dos compañías son de \$ 25 000 000 anuales al año," y que "miembros del círculo" dividen entre sí anualmente la suma de \$ 18 000 000. Esto, por supuesto, es sencillamente un absurdo.

El sensacional cablegrama (?) referido ha servido de base para artículos, en columnas editoriales, de varios periódicos de los Estados Unidos que han sido notablemente engañados. Debieron estos periódicos imitar al "North American" de Philadelphia, que, hace algún tiempo, habiendo sido engañado por un corres-

pondial apócrifo poco escrupuloso, le persiguió, dió con él e hizo llevarle a la cárcel. Es difícil concebir cómo periódicos con alguna pretensión de seriedad acojan noticias tan claramente falsas y calumniosas. Todo americano respetable residente aquí, con agrado que el autor de esta especie esté cogido y castigado como merece.

Se confiesa autor de estos ataques groseros y profundamente maliciosos, un F. P. Savinien, quien tiene aquí una oficina llamada de información. Habiendo mérito en el asunto para una causa de libelo criminal, llana y simplemente de la clase más fuerte y más exagerada, el autor fue ayer notificado para comparecer ante el Juez Espinosa, de la Corte Primera Correccional, a contestar los cargos que se le hacen.

En su primera declaración ante el Juez, el autor tuvo el cinismo de declarar que no había escrito los artículos en cuestión, no obstante de que se había de antemano jactado públicamente de haber lanzado la especie, defendiendo su bajeza y sucialumnia con el dicho de que los periódicos de los Estados Unidos para los cuales había hecho el trabajo, no se cuidan tanto de la verdad, como de que haya sucesos de sensación del más subido color amarillo. Ahora, sin embargo, que comprende que ha violado la ley de la manera más escandalosa, se empeña, aunque muy tarde ya, en echarse atrás con la negativa más descarada de todo el asunto. Para la ley y para la honorabilidad pública, empero, es imposible que tal negativa pueda ayudar a su causa. Sirva, por el contrario, para hacerla más grave, desde luego que su declaración ante el Juez había sido juramentada.

Todo americano honorable residente en Méjico comprenderá fácilmente cuán dañoso y perjudicial es para sus intereses la presencia aquí de un hombre cuya labor directa é indirectamente se dirige a crear dificultades y a perturbar las más amistosas relaciones, interesado únicamente como está en dar sensaciones de las más escandalosas por el pago que recibe, y por la fama barata que con él puede obtener, y que está reñido por completo con la verdad y no pára mientes en las consecuencias, y quien, finalmente, no entiende de los dictados de la caballerosidad y de la hombría de bien.

Un herido en la Carcel

Ayer, como las 10½, después de la visita de cárcel, de esta ciudad, estaba Jesús Montoya tomando su rancho, cuando se llegó a él otro reo, llamado Sebastián Montoya y lo llamó aparte.

Jiménez, sin maliciar nada, se acercó a Montoya, y en un momento que le volvió la espalda, Montoya se abalanzó y con una cuchilla muy afilada le hizo una herida en la oreja derecha, partiendo ésta en dos partes.

Acto continuo y con la misma cuchilla le hizo dos heridas en la espalda, cada una de seis centímetros, quebrando la hoja de la cuchilla en la última herida que le hizo.

Inmediatamente varios compañeros que estaban cerca de ellos se interpusieron entre Montoya y Jiménez, evitando así que la cosa pasara a más.

El Alcaide inmediatamente encalabozó a Montoya y dió parte a la autoridad respectiva.

El médico del pueblo llegó en el acto, y junto con el doctor Calnek, procedieron a operar y vendar al herido.

Las heridas en cuestión son muy graves.

Parece que entre Montero y Jiménez había habido cierto disgusto el día anterior; pero nadie se imaginaba que fuera a tener el asunto consecuencia tan graves.

Más cablegramas

Recibidos a las 8 de la noche

LUZ ELECTRICA

Londres, 2.—En lugar de la doble luz que está colocada actualmente en el fanal del promontorio Lizard en Trintij House, se colocará una sola luz eléctrica la más potente que hasta la vez se construido en el mundo.

POR LA VIDA DEL CZAR

Viena, 2.—Avisa un despacho de Muertg Styra que se han aumentado las medidas de precaución que se tomaron para la protección del Czar, se ignora que razón existe por esto. Se han despachado nuevos destacamentos de policía al distrito donde está verificándose la caza. Se ha adoptado extraordinarias precauciones para guardar el punto donde se colocará el Czar durante el arreo de la gamuza.

LA TRIPLE ALIANZA

Roma, 2.—De fuente muy buena se sabe que no tiene ninguna significación especial la visita del Rey Víctor Manuel a París. Constituirá una manifestación material del establecimiento de buenas relaciones entre Francia é Italia, pero no tendrá consecuencias trascendentales para la Europa porque Italia no tiene intención de abandonar la triple Alianza, la cual ha contribuido a mantener la paz por más de 20 años.

No existe cuestión en el Mediterraneo, porque según se dice, se ha celebrado un convenio por el cual Italia abandona toda pretensión a Marruecos, en cambio del reconocimiento de sus derechos sobre Trípoli.

EL TRIBUNAL DE LA HAYA

La Haya, 2.—Se ha acordado que las minutas de las discusiones y fallos del tribunal arbitral se escribirán en inglés y francés y que las memorias impresas ó manuscritas se presentarán en inglés acompañadas, si así se desea, el que la presente con la traducción en el idioma del país interesado. Todas las discusiones en el tribunal serán en inglés ó francés.

ATAJO DE SUPOSICIONES

Panamá, 2.—Según noticias de Bogotá son una "chamarra" política los rumores que se han hecho circular sobre la resurrección del tratado Herrán-Hay, porque tal cosa es prácticamente imposible, porque ni Caro es quien maneja el Congreso ni Reyes está dispuesto a ayudar a Marroquin para que se apodere de los diez millones de dollars que ofrecen los Estados Unidos, suma que está codiciada por todos los candidatos presidenciales, quienes ofrecen este mundo y el otro respecto al canal, una vez que tengan el mando, pero antes no. No se ha podido probar nada relativo al soborno del Senado por los agentes de gobiernos extranjeros ó de los ferrocarriles trascontinentales. Los istmeños están disgustados por la política observada por Roosevelt respecto al asunto del canal.

LA CUESTION MANCHURIA

París, 2.—De fuente oficial en San Petersburgo, se ha recibido aviso de que el Japón ha explicado el movimiento de tropa con dirección a Corea, cuya explicación tiene por objeto el de borrar cualquiera sospecha que existiera respecto a sus intenciones. El número de tropa movilizada se calcula en 8000. Explica el Japón que constituye parte de un plan de movilización experimental con el objeto de mostrar su habilidad en movilizar una fuerza considerable en caso de una dificultad con la China, más no tiene relación con las diferencias que existen entre el Japón y demás potencias.

LA REVOLUCION DE MACEDONIA

Sofía, 2.—Según despachos recibidos la causa de la revolución está perdida en Macedonia, por donde varía está triunfando la tropa turca. Varios caudillos revolucionarios han muerto ó están heridos. Las bandas revolucionarias han sufrido sensibles pérdidas y huyen en todas direcciones y los turcos ocupan todos los puntos principales en la línea de retirada a la frontera.

PLEITO DE FAMILIA

Viena, 2.—Por motivos políticos, el gobierno negó la solicitud que se le presentó por permiso para colocar en la escuela militar al hijo natural que tuvo el rey Milán con la señora Christies. Se ha resuelto enviarle a una escuela militar alemana.

LOS JAPONESES EN COREA

Londres, 2.—El Ministro japonés en ésta Baron Hayashi no ha recibido aviso del despacho de tropa japonesa a Corea. A un representante de la prensa manifestó que cualquier movimiento de tropa no es sino ratinario y consistirá sin duda en un despacho de fuerzas para el velero de la tropa que guarda la línea telegráfica que se extiende de Fusan a Seul y Chemulppo. El despacho a Corea de una pequeña fuerza de tropa no importa ninguna amenaza para Rusia y no afectará en nada sus planes. No se piensa ni por un momento en la movilización de una fuerza considerable de tropa japonesa. De todos modos sería necesario el previo consentimiento de Corea para hacerlo. El señor Ministro agregó que cree todavía en la promesa de Rusia de evacuar la Manchuria el 8 de Octubre. Hasta que haya faltado a esta promesa, no es probable que el Japón dará paso alguno. La tropa japonesa guarda las líneas telegráficas de Corea con el consentimiento de Corea y Rusia. El cónsul de Corea en ésta Mr. W. W. Pritchard Morgan no ha recibido aviso del movimiento de tropa japonesa en Corea. Opina que ha llegado el momento en que las potencias debieran convenir en declarar independiente y neutral el Reino de Corea como hicieron en el caso de Bélgica.

UN DIPLOMATICO

La Haya, 2.—Cuando supo la muerte de Sir Michael Herbert, Mr. Bowen representante de Venezuela an-

te el Tribunal de la Haya con quien el difunto Embajador tuvo intimas relaciones diplomáticas durante las negociaciones que dieron por resultado el arbitraje de la difcultad, manifestó que Sir Michael Herbert era diplomático de gran habilidad y caballero de notable nobleza de carácter, quien se dedicaba a promover la paz y amistad entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña. Gozaba el difunto del afecto y aprecio de todos los que tuvieron el privilegio de conocerle.

ENTRE DOS FUEGOS

Río Janeiro, 3.—Durante la semana que fina hoy, han habido 19 defunciones de la fiebre amarilla, 13 de la bubónica. Encuéntranse 69 paciente en el Hospital de "Paula-Cándida" de esta ciudad.

POR LA VISITA DEL REY DE ITALIA

París, 3.—En anticipación de la visita del rey de Italia, la policía francesa ha establecido una estricta vigilancia de los anarquistas. Hoy fueron arrestados dos individuos por sospechas de ser anarquistas. El arresto verificóse en Niza y se debía a informes recibidos de la policía italiana.

LOS FRAILES EN FRANCIA

París, 2.—Los monjes del monasterio Amanse del departamento D'Ille El Villai construyeron barricadas para impedir la entrada de los empleados civiles, quienes con el auxilio de un destacamento de policía sitiaron el monasterio. Una inmensa concurrencia encabezada por el ex-alcalde trató de impedir a la fuerza la entrada al edificio de la autoridad. Finalmente la policía pasó las barricadas y arrestó un número considerable de frailes y ciudadanos.

REVISTA DE LA PRENSA

Advertencia.—Contamos en el día con gran número de diarios, muchos de ellos de la mañana, y hemos proyectado, para que la información de EL NOTICIERO sea de lo más completa, dar cuenta en esta sección de lo más importante que contengan.

LA GACETA.—No trae ningún acuerdo.

LA REPUBLICA.—En "Corras del Día" se ocupa de las corrientes unionistas que reinan en la América Central, de lo cual hace una buena crónica. Manifiesta que esas corrientes pueden ser un peligro para la paz en la América Central y de cierta manera condena el modo de pensar al respecto en Guatemala y Costa Rica, países en los que se cree que dicha unión no se puede hacer sino por la fuerza, es decir, sumiendo en un sin fin de calamidades a esta parte del globo. En vista del artículo cabe preguntar: se puede ser partidario de esa utopía de la unión de un modo sincero?

Continuación del admirable y valiosísimo trabajo de don Cleto González Víquez sobre los orígenes de los costarricenses.

Respecto de un sueldo de crónica en que el colega nos alude verá la contestación en otra parte.

EL DIA.—El cofrade dedica toda una plana al asunto enseñanza. Una correspondencia y crónica.

LA PATRIA.—Reproduce un artículo del colega opositorista "El Derecho". El artículo es de valer y en prueba de ello, véanse los dos siguientes párrafos:

"El rencor ciego en los bandos de oposición, como la violencia, también ciega, en el gobierno, conducen naturalmente a los pueblos al despotismo.

Para que haya república y haya armonía, es menester que gobierno y pueblo mantengan en equilibrio la balanza de la política. La intemperancia en el primero, obra profundamente en el carácter del segundo, y suele transformar, poco a poco, su vida tranquila y feliz, en una existencia agitada, de luchas, de rencores, de hiel. Para evitar esos extremos, se necesita que la cabeza directora del Estado sea superior a todas las intrigas que se desarrollan en contorno de él.

"La Educación", artículo segundo, por Anastasio Alfaro, titulado así, de los que prometen ser una serie.

EL DERECHO.—En otra parte encomiamos el principal artículo que registra el colega.

"El Derecho" ha mejorado mucho y nos alegramos que abandone el sistema de molestar a sus contrarios en política por medio de sueltos de crónica, la mayor parte de las veces insultos, y haga oposición con decoro y de frente. La prensa debe evolucionar para que evolucione de veras el país.

EL COMBATE.—No hemos recibido el número tercero del colega.

EL CENTINELA.—He aquí el sumario de los artículos que contiene: Instrucción Pública, XIX, por V. Fernández Ferraz; Grano de Oro; Higiene é Instrucción, El periodistas, El mar, Los reyes y los baños.

LA PRENSA LIBRE.—Selecto material... de recortes.

AVISOS DEL DIA

Junta de Educacion de San José

No obstante que los vecinos de esta capital fueron convocados debidamente a una reunión con el objeto de que se inscriban voluntariamente en las listas del detalle, reunión que se verificó con una asistencia de cinco personas fuera de los miembros de la Junta, en atención a las quejas que se han presentado con motivo

de la calificación de "forzoso", que se interpreta en el sentido de contribuyente moroso, sin que esta significación tenga en lo absoluto, la Junta dispone que todas las personas detalladas en calidad de "forzoso" puedan convertir sus cuotas en voluntarias, supliéndoles no alteren la suma ya publicada y al efecto esperar las manifestaciones escritas en el plazo de una semana.—Rafael Fonseca Calvo, presidente.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

COMIDA CONCIERTO

para hoy domingo 4 de Setbre.

— M E N Ú —

Galantina aux gelée
Potage Kiscegliee
Ravioli a la Genodaise
Ponlet a la Chasieur
Choues fleicos—aux Beurre
Roast—Beefet—Piquet
Salade
Glace—Panasee
Café
Fromage.

CAVALLINI & VIVIANI

NECESITO

de diez mil á doce mil colonos á interés. Doy primera hipoteca sobre una finca que estuvo valorada en cincuenta mil colonos, que abandonada se pagó por ella, hace tres años, diez y seis mil colonos y desde entonces, se le han hecho mejoras de consideración, entre ellas un beneficio de café que costó treinta y cuatro mil colonos. Está situada á 600 varas del Parque Central de esta ciudad. José Figueredo. Alajuela, Octubre 3.

SE ALQUILA

un SOLAR de cerca de mil metros cuadrados de superficie situado en esta ciudad á 150 varas al Norte de "La Cabaña", calle 22, propio para lechería, caballeriza, depósito de materiales y otros servicios semejantes. Ricardo Pacheco. 4 de Octubre. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

Segundo aniversario del que fué don Jorge Mullner

El lunes 5 del corriente mes á las 8.30 a. m. se celebrará una Misa por el sufragio de su alma en el SAGRARIO y á las doce un Viacrucis en la Santa Iglesia Catedral. Su esposa é hijo agradecerán eternamente la asistencia de sus relacionados. Mariana y de Mullner é hijo. Octubre 3. 2 v.

AVISO

En esta fecha he comprado un derecho de aguardiente en San Juan de este cantón, á don Abraham Aguilar, quien lo adquirió por compra á don Julián Marín Celso Rodríguez. San José, 3 de Octubre de 1903. 3 v.

SOMBRERO PERDIDO

El sábado 25 de Setiembre en la noche perdí uno en el Hotel Cavallini negro á la moda, de fieltro con las iniciales N. B. La persona que lo tiene se sirva traerlo á esta oficina en donde será gratificado.

UNA CASA

Quien quiera vivir en la ciudad y al mismo tiempo en el campo, que compre una casa situada á cien varas de la línea del tranvía y 200 de la Sabana. Es cómoda y se vende en buenas condiciones. Informarán en esta Redacción. Agosto 19.

PULSERA PERDIDA

A mediados de la semana pasada se me perdió, en esta ciudad, una pulsera de oro, en forma de cadena. Daré una gratificación al que la presente en la casa de Juan Kñor Hijos, ó en la Administración de este Diario. Fanny R. Furrer. San José, Octubre 2 de 1903. 3 v.

SE COMPRA

Quien desee vender muebles de oficina, resistentes y de alguna elegancia, ocurra á la oficina de EL NOTICIERO en donde hay encargo de oír proposiciones.—Octubre 1º 5 v.

AVISO

al público que mis coches cobrarán siempre para todo tren ordinario ya sea del Atlántico ó del Pacífico, veinticinco céntimos por asiento cada carrera siempre que no sea de noche. Ricardo Gnell & Hnos. San José, Setiembre 26 de 1903. 10 v.

CONTRIBUCIÓN FORZOSA

Vendemos barata y con plazos cómodos, una finca de más de 12 manzanas, en el barrio de Piedadas de la ciudad de San Ramón, la que perteneció á doña Adelina v. de Acosta. Tiene parte cultivada de pastos y el resto en ulfo, y está libre de gravámenes. Oímos proposiciones en nuestra oficina. W Steinworth y Hno. San José, Setiembre 24. 15 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Cartas rezagadas

Felicitas Salazar F., W. F. Abbott, Petra Chacón, Yuani Dodero, Justo Machado, Carlos Fernández, 4. Mand Delisser, Petronila Vargas, Frank Habert, 2. María L. de Illabax, Mercedes Alvarez, E. Ramirez, Fidelino Pacheco, 2. Florer Sturmer, Natividad Guardia, F. Banastro, W. Me. Isa'an, Vicente Guillén, Juan Dabadid, B. C. Stringham, F. Maschio, Julián Salas, Isabel Morella de Roith, Gordiano López, Juan Quirós, Mary A. Cummings, Santiago Sosa, María de Sondí, Rosa Morella de Rivas, Celina Porras, Pedro Ramirez, Lucio Monso, Antonia de Martínez, Cruz de Conejo, Agustina Badilla, Mand Delisor, Adro, Gamboa, Dolores Villalobos, Micaela Quesada, Misa Moreno, Carmen Rivas, Custodio Guevara, Juan Brenes, Guillermo S. Flores, Ignacio Guzmán, Mercedes Quesada, Elena Rivera, Carolina Ch. de Montero, José Cruz, Juana Castro, Luisa Brenes.—San José, octubre 2 de 1903.

Juzgado 2º del Crimen

Proveidos.—Se corrieron los trasladados de

ley en la causa contra Joaquín Agüero por lesiones.

—Los médicos Núñez y Toledo dictaminaron en el asunto por lesiones de Luis Cedeño y otros.

—Las 2 p. m. del 17 de este mes se señaló para ratificar testigos en el asunto de Francisco González y otro.

—Se mandó instruir la sumaria respectiva en la acusación por injurias contra "La República" entablada por Emigdio Ureña.

—Las 2 p. m. del 15 de este mes se designó para ratificación de testigos en causa contra María Barrientos, por lesiones.

—Se recibió un exhorto de Limón para notificar al Presidente de la Facultad de Medicina un auto en causa contra Alfredo Nelson.

—Se mandó recibir las pruebas de la defensa de Valenciano Arguedas.

—En virtud de arrojar bastante mérito la sumaria respectiva se declaró que hay lugar á formación de causa contra María Mena Sánchez de Mora (Pacaca) por lesiones á Juana Murillo.

Documentos defectuosos

En la Sección de Hipotecas, cuyo despacho va al día 1º del corriente.

Rafael Zumbado Carvajal, Adolfo García García, Nemesio Sáena Valerín, E. Goicoechea & Cª, Carlos José de Silva y Silva, José María Valle, ú. sp., Ramón Castro Sánchez, José Cipriano Fuentes Soto.

Movimiento marítimo

Limón, 1º.—Ayer á las 5.30 a. m. zarpó con destino A. Boston el vapor noruego "Preston," Capitán Hansen, 23 tripulantes y 908 toneladas.—Sin pasajeros ni correspondencia.—Carga: 22,500 racimos de bananos.—Despachado por The United Fruit Cº

—Ayer á las 11.30 a. m. zarpó para Bcoas del Toro el vapor noruego "Brighton," capitán Kroght, 22 tripulantes y 715 toneladas.—Sin pasajeros, carga ni correspondencia.—Despachado por The United Fruit Cº

Puntarenas, 2.—Anoche á las 10 zarpó para Corinto el vapor N. A. "Acapulco," de 1,759 toneladas y 75 tripulantes, capitán Russell y despachado por Felipe J. Alvarado & Cº.—Pasajeros: Margarita Gómez, Isaac Zúñiga Montúfar, Guillermo Vargas Calvo, Aquiles Bonilla G., Basilio Corrales M., J. Sinforsoso Pastora, José del Carmen Muñoz, Salvador Cerda, Fedº Barrer., Andrés Martínez, Joaquín Trejos, Alejo Urbina, Moisés Flores, Aristides Quirós, José Antonio Rivera, José Guardián, Juan Lombardía y Juan Vicente Lorenzo.—Carga: 82 molejones con 3,465 kilos y una caja libros con 38 kilos. Correspondencia: 6 sacos y 6 paquetes.

Limón, 3.—A las 5.45 a. m. ancló procedente de Cartagena con 38 horas de mar el vapor alemán "Altai," de 1584 toneladas, capitán Gerdes y 76 tripulantes. Pasajeros: Margaret Adam y niño, Alfredo Mata, J. R. Argüello de Vara y 51 de cubierta. Carga general. Correspondencia: 4 sacos y 1 paquete Consignado á Wichmann.

Cuadro de honor

Alumnas distinguidas durante el mes de setiembre en la Escuela de Párvulas número 2.

Grado I A.—Mariana Briceño, Mercedes Valverde, Esperanza Céspedes.

Grado I B.—Cristina Alvarez, Rosalina Gutiérrez, María Marín, Alejandrina Chirino, Francisca Villalobos.

Grado I C.—Clara Brenes, Auristela Gómez, Clementina Castro, Anita Bonilla, Aurelia Obando.

Grado II A.—Adelia Ramírez, Emilia Guerrero, Evangelina Montoya, Patrocina Granados.

Grado II B.—Elema Mora, Marcelina Barrantes, Consuelo Rodríguez, María Rodríguez, Esperanza Morales, Dolores Salguero.

Grado III.—Rosa Céspedes, Esperanza Borbon, Evangelina Romero, Emilia Quesada, Josefa Pérez, Clementina Navarro, Flabia Reyes, Luisa Arias, Ernestina Mora, Graciela Valverde, Anita Chinchilla, Angela Quesada.

Bautizos

3 de Octubre.—Parroquia de la Merced.—Ovidio Gaudelio, hijo legítimo de Marcelino Cerdas y Pacífica Campos.

María del Carmen, natural de Dolores Camacho.

Defunciones

3 de Octubre.—Margarita Cubillo y Artavia de Vargas, 45 años, hija de Timoteo Cubillo y Jacoba Artavia, murió de cáncer del pílora, distrito de la Merced.

CRONICA

Baile

Se nos comunica que en la velada que proyecta la sociedad de San Vicente de Paul no se suprimirá el baile de los negritos, que tanto éxito alcanzó en otra ocasión. No es, pues, exacto el rumor que ha circulado y del que nos hicimos eco.

Tifoidea

Son muchos los casos que hay ya en la ciudad de esta enfermedad.

Visita de cárcel

Ayer, como de costumbre, tuvo lugar á las 9-30a. m. la visita de cárcel, presenciada por los señores Juez de lo Contencioso, Juez 1º del Crimen y el Alcalde 3º. Se preguntó á los presos si tenían alguna queja que exponer de sus superiores á lo cual contestaron que no. Solamente muchos de ellos se quejan del rancho que actualmente les sirven, especialmente los frijoles que, según ellos, son detestables, pues llegan casi crudos.

Esta noche

A las 8 p. m. se reunirá la Directiva del baile que se prepara para el 17.

Vacuna

Más de 400 personas son las que han sido citadas para vacunarse por término de 22 días, sin haber asistido más de 100. El Agente 1º de policía se verá en

el caso de imponer multa de ₡ 5.00 á los que no quieran vacunarse.

Sociedad de temperancia

Ayer hubo reunión de socios en el Liceo.

Regreso

Después de unos días de excursión al volcán de Irazú, han regresado á esta capital los jóvenes Arturo González, Juan Calsamiglia y Guillermo Trejos.

Notas personales

Se encuentra en ésta, procedente de Cartago, las señoritas Jurado.

—También la señora de don Juan de Dios Troyo se encuentra aquí.

—De Guápiles se haya entre nosotros, nuestro estimado amigo, Gonzalo Quirós.

—Nuestro amigo don Roberto Romón ha tenido la pena de perder un chiquitín.

—Don Marcos Vanderlaat se encuentra enfermo.

—La señora Engracia Zumbado se haya enferma.

—Hace algunos días encuéntrase postrado en cama de penosa enfermedad, nuestro amiguito Carlos Soto, hijo de la estimable señora doña María Soto C.

—Ayer estubo de paso entre nosotros el Cura de San Juan, Presbítero Antonio Mª Rojas.

—La señorita María Teresa Oreamuno parte hoy para Alajuela, después de haber permanecido unos días en ésta.

—Se encuentra ya restablecido de su penosa enfermedad, nuestro amiguito Tobías, hijo de nuestro apreciable amigo don Tobías Solís.

—Entre nosotros se encuentra procedente de Nueva York, después de un largo viaje por Europa, nuestro amigo Alfredo Mata.

—Procedente de Panamá se encuentra entre nosotros don Adolfo de Lemos.

—La señorita Anita Tristán se encuentra en ésta procedente de Quebrada-Honda.

—Doña Ermida de Gallegos se encuentra en Quebrada-Honda.

Matrimonio

Hoy se efectuará en Cartago el matrimonio del joven tipógrafo Juan Arias R. con la señorita tipógrafa Clotilde Cubero.

Murió

Después de una penosa enfermedad, murió ayer la señora Margarita Cubillo de Vargas. Nuestro más sentido pésame á la familia.

La Verbena

Este acreditado establecimiento de propiedad de nuestro amigo Luis Vega se trasladó á 300 varas al Sur de la botica Francesa.

Qué será?

Desde ayer andan un buen número de policías acompañados de un inspector registrando los establecimientos públicos y ciertos hoteles de la capital.

Qué pasará?

Ha sido el haber publicado cierto diario los nombres de algunas parejas que pronto contraerán matrimonio. Principalmente los extranjeros aludidos están muy descontentos.

Para las fiestas

Varios socios del Club Costa Rica han propuesto á la Directiva de ese mismo centro, formar un gran carnaval para las próximas fiestas cívicas.

Ojalá lleven á ca o tan bonita idea.

La Directiva

Para el baile que se dará en el Teatro Nacional en celebración del 12 de Octubre quedó organizada así:

Presidente, Vicente Montero. Vicepresidente, Luis Castro U. Tesorero, Santos Pastor. Secretario, Amando Céspedes. Prosecretario, Antolín Chinchilla. 1º vocal, Juan Rodríguez. 2º vocal, Próspero Calderón. 3er. Vocal, Eloy Rojas. 4º vocal, Apodemio Vargas. 5º vocal, Manuel Rodríguez.

Correo

El lunes á las 7 a. m. se despachará correo para Europa y Nueva York, vía Nueva Orleans.

El lunes

en la casa de doña Rosa S. de Esquivel, se comenzarán á vender las localidades para la velada del 12.

Hemos sabido

por persona que nos merece fe, lo cual nos ha sorprendido, que un distinguido señor comerciante extranjero y que goza de aprecio entre nosotros por su cultura y fino trato, recibió por correo urbano una carta anónima, donde se le vaticina ó amenaza, si continúa en sus paseos como él lo acostumbra. Según se nos informa este asunto puede acarrear fatales consecuencias.

Lo hacemos público por lo que pueda suceder.

Es bastante deplorable que en una capital civilizada haya personas que se ocupen de proceder tan bajos é infames para con extranjeros de buena conducta y que no rehusan hallarse frente á frente con un "caballero," en el terreno del honor.—X.

Noticia falsa

Ayer en la mañana circuló el rumor en esta capital de que el señor don Minor C. Keith había muerto en New York. Inmediatamente que la noticia llegó á las oficinas de la United Fruit Company, de la que Mr Keith es vicepresidente y principal accionista, el apoderado aquí y actual cajero de la compañía don Mariano Guardia Carazo, puso un cablegrama á las nueve de la mañana preguntando á la familia de Mr. Keith en New York por la salud de él. A las 3 p. m. se recibió contestación del cable diciendo que Mr. Keith estaba enfermo pero no de cuidado. No sabemos de donde pueda haber salido esa bola, y nos alegramos demasiado de que tal noticia haya resultado falsa.

Cumpleaños

Una dama muy respetada y muy querida de nuestra sociedad, doña Rosario Fernández v. de Güell, celebra hoy su cumpleaños.

Chayito, como cariñosamente la llamamos, se ha distinguido siempre en la sociedad capitolina por su carácter jovial y amable; porque siempre procura que la juventud se divierta y porque con frecuencia le abre galantemente sus salones, en los cuales se pasan ratos deliciosos de ameno esparcimiento.

Tenemos mucho placer en saludar á doña Rosario y en deseársle un feliz retorno de la fecha.

Obito

El conocido maestro Fernando Ramírez, de San Sebastián, falleció ayer á la una de la tarde.

Su entierro tendrá lugar hoy á las 9 a. m. Saldrá de la Merced.

Calzonillos

de madapolan y combinados con punto de media, para hombres, calidades especiales, confeccionadas expresamente para la casa, variedad en tamaños y estilos. Todo eso se encuentra en la afamada casa de Robert Hos.

Negociaso

redondo hace el que compre 26 casas de alquiler que están en las esquinas N. E. de la iglesia de la Merced nueva. Dan una renta de ₡ 200-00 al mes y el precio es de situación; el que quiera colocar su dinero en una empresa productora y segura no tiene más que dirigirse á esta administración y obtendrá datos.

Ebriedad

Bajo los efectos de una tremenda papalina dormía, á pleno sol, en uno de los bancos del Parque Nacional, una anciana.

Unos chiquillos se entretenían en introducirle pajitas por las narices, pero la mujer no daba señales de vida.

Sociedades

La Sociedad Nacional de Agricultura celebrará sesión el lunes 5 del presente mes á las 8.30 de la mañana.

—La Facultad Técnica celebrará sesión el sábado 10 del corriente á la 1 p. m.

Matrimonio

El caballero don Rafael Angel Troyo contraerá matrimonio el día 24 del presente mes con la bella y distinguida señorita Lidia Jurado.

Luego partirá para New York en donde piensa radicarse.

Hecho de sangre

Antenoche á la oración, un individuo dió un machetazo á Amado Madrigal, vecino de La Yerbabuena, en una vereda que hay entre San Luis y San Jerónimo de San Isidro.

El herido tenía antecedentes odiosos con Madrigal; lo atibió en un matorral y luego que hubo pasado, le dió un machetazo en la espalda, que no tuvo graves consecuencias, gracias á que llevaba un bulto á cuestas.

Al verse herido Madrigal echó mano á su machete y la emprendió á cintarozos contra su agresor, poniéndolo en vergonzosa fuga.

SERVICIO DE LA NOCHE

Ministro de Gobernación

Por teléfono recibimos anoche á las 11 p. m. noticias de la mejoría del doctor don Juan Flores, Ministro de Gobernación. El doctor se encuentra en Heredia, y su estado de salud, por indisposición adquirida en Puntarenas, había inspirado temores á su familia, hasta el punto de celebrar junta de médicos.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—**LOUIS WICHMANN, AGENTE.** San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537.
Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—**J. E. ALLEN, Director.**

Canal de Nicaragua

El infascrito hace saber al público que ha abierto una agencia para la compra y venta de víveres y productos del país.
Contando con una experiencia de más de 20 años en los países de Centro y Sur América en dicho ramo, aseguro á mis favorecedores un esmero sin rival y estricta honradez en todas mis transacciones.
Recibiré consignaciones de toda clase y me encargaré del cobro de cuentas, administración de bienes etc., etc. Condiciones favorables. Para pormenores dirigirse á Simón Cohn, Limón.—Stbre. 2° 1m.

Restaurant el Siglo XX

CALLE DEL CARMEN Y CUARTEL

Frente al Mercado

—LOCAL PINTORESCO. SITIO CÉNTRICO—

Servicio esmerado y completo. Habitaciones cómodas
MESA ESPAÑOLA Y FRANCESA
VINOS Y LICORES EXTRANJEROS
CARTAGO COSTA RICA

Baratillo

Liquidación final en el Bazar de San José del ramo de telas para trajes de señora, Encajes, Adornos, Corsets, Ropa interior, Chales, Medias etc. etc. La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de octubre. Setiembre 26.

NAPOLEON FUCIGNA

MARMOLISTA

que estaba cerca del Panteón ha comprado baratas las existencias de mármol que tenía el señor Durini y ofrece al público lápidas, mausoleos, estatuas, gradas, ladrillos y planchas de mármol para muebles, etc. y las vende muy baratas. Vayan al Panteón y busquen á Napoleón.—Set. 29. 1m.

B. Marichal C. ABOGADO

Alberto Marichal ABOGADO Y NOTARIO

Han trasladado su oficina al local que ocupaban los Licenciados don Mauro y don Tomás Fernández bajos de la casa de doña Juana v. de Echeverría. Agosto 5. 2 m.

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public
English Spoken
Séptima Avenida Oeste N° 163
San José, de Costa Rica

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Fris **Dr. Felipe Gallegos**
del Colegio Dental } de la Universidad de
de Chicago } Michigan
Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en una casa contigua á la Botica Francesa.
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.
—EXTRACCIONES SIN DOLOR—
Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m. —Junio 26

AVISOS TELEGRÁFICOS

Novios á casarse tocan! Se vende juego muebles dormitorio. Hoy no importan de esa clase por lo subido de los derechos aduaneros. Magníficos; son enteramente nuevos. Informes en EL NOTICIERO. Set. 5.

A personas serias, se alquilan, en punto céntrico, dos piezas de habitación amuebladas, y con servicio interior. Para informes n° 163, Séptima Avenida Oeste.

Se vende el "Hotel Pacífico", casa, terreno y mobiliario. Contiguo á la Estación del ferrocarril al Pacífico, en Río Grande de Atenas. Se informará n° 163. Séptima Avenida Oeste.

Se venden, varios terrenos, sitios á orilla de los ferrocarriles, de Costa Rica y del Norte, propios para sembrar bananos. Se informará, n° 163 Séptima Avenida Oeste.

También se venden, casas de alquiler, y fincas. Set. 27 10 v.

A los estudiantes, alquilo mi casa habitación, situada frente la Plaza de Ganado, cómoda para una familia regular. Entenderse con Juan Madrigal Sandí. 10v. Stbre 30

Prensa para copiar.—En el taller de don Santos Alvarado se vende una prensa para copiar, á precio de quema.—Stbre, 25. 10 v.

Se desea comprar una buena casa en esta ciudad por valor de \$ 30.000 y da diero al ojo entenderse con ELÍAS ARTAVIA S.—Setiembre 30.—10 v.

Se toma en alquiler un buen piano. Informes en esta oficina. Octubre 4. 10 v.

El puesto de 2° enfermera de la maternidad está vacante. Se exigen muy buenas recomendaciones. Informará el doctor Zúñiga. Octubre 4. 10 v.

MUSICA

buena y barata desde terceto hasta sexteto para serenatas, bailes y banquetes etc. Además, se dan clases á domicilio de guitarra ó tanderria. Pormenores á ALFREDO MARCHENA, 50 varas al Este del a pulperia del Limón.—San José, 3 de octubre. 1m.

GRAN OPORTUNIDAD

SE venden en Atenas las siguientes maquinarias á precio de quema ya sea tomando todo ó parte. Una caldera y motor verticales de 18 á 20 caballos de fuerza. Una barra de trasmisión de 2 3/6 diámetro x 15'6" largo Cinco muñoneras, coginete colgante, 2 poleas de hierro de 23 12" de diámetro x 6" y 8 1/2 respectivamente, 2 id de madera de 4" y 5' x 3". Un campeón "Engelberg" n° 2 completo. Un clasificador Gordón. Un aventador para café regular y todos los accesorios para un beneficio seco de café como fajas, alambre, elevador, etc. Para precio y condiciones entenderse en San José con don Adolfo Cañas ó en Cartago con su dueño.—José María Peralta Setiembre 8 1m.



RAMON MORALES R.

Especialista en trajes de etiqueta, ofrece á la juventud josefina su establecimiento de sastrería, á la última moda ó al gusto más exigentes en los bajos de la casa de doña Inés Bolandi, frente á la librería de Lines Avenida Central, No. 37. Setiembre 10. 1m.

LA PERLA

TALLER DE JOYERIA Y PLATERIA DE ANTONIO LAZZARI & CIA

Tiene el honor de ofrecer á este respetable público su taller situado en la Calle 18 Norte n° 34 frente al Mercado. En el cual hacemos toda clase de trabajos como monogramas y letras esmaltadas en colores; monturas de brillantes marquezas y rosas de brillantes, cadenas largas para señoras, collares, leontinas, colgantes y todo lo que se relaciona con el trabajo de joyería y platería. Garantizando que los trabajos que se hacen en este Taller no desmerecen en nada con los extranjeros.—PUNTUALIDAD, ESMERO Y BARATURA—Setiembre 25.—1m.

Jardinería Artística Costarricense

Aviso á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Recibimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido. OCTAVIO LOAIZA & C. Julio 8. 1 m.

Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia. Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS

PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER 100 varas al Norte del Telégrafo

Hotel y Restaurant Central

AVENIDA CENTRAL, CALLE 22 OESTE

Participamos á nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para CABALLEROS y FAMILIAS. Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. Desde el primero de agosto quedó todo abierto al servicio. NOTA Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani," verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavallini